

DE PROVINCIAS

Alajuela

MUNICIPALIDAD BURGUESA EN ACCION

La municipalidad que tomó acción el mes pasado está trabajando "activamente". Una de las mayores preocupaciones ha sido la económica. Parece que la economía se rebajaron a los niveles de un colón cincuenta...

Confirmando la receta que Francisco Rojas "Chulo" recomendó para terminar con el comunismo, cuando en compañía de Rodríguez y un señor...

CORRESPONSAL

LLAMAMIENTO A LOS TRABAJADORES DE ALAJUELA

Compañeros trabajadores:

La sección de Alajuela del Partido Comunista-vanguardia y organizador de las masas explotadas del país hace un fraternal llamamiento para que se organicen en sindicatos...

Los patronos continúan pagando los mismos sueldos y de hambre, a pesar de que la vida que se encarece cada vez más y de que sus utilidades no merman...

TRABAJADORES DE LA CIUDAD, CAMPESINOS DE ALAJUELA:

Organizad los sindicatos y las ligas campesinas! Luchad por mejores salarios y por el abaratamiento de la vida...

Este partido está con ustedes, dispuestos a ceder y a ayudarlos en toda forma o organizarnos. A la vanguardia de mayor peligro, cuando la lucha contra el frente...

Alajuela, junio, 1934.

Sección de Alajuela del Partido Comunista

Suiza, Línea Atlántica

El burgués Francisco Aguilar roba su trabajo a dos campesinos

Se comete una infamia contra los trabajadores ladrones latifundistas...

En esta misma línea el macho Heriberto tiene de mandador a un adúltero servil y despreciable: Israel Méndez. Sus fechorías son del calibre de la siguiente: hace algunos días mandó a uno de los peones a trabajar una montaña muy lejos de la finca, quien corrió con tan mala suerte que una culebra lo mordió. Inmediatamente se le avisó al mandador, para que le dieran algún auxilio. Vanamente. Este desgraciado compañero no ha tenido ningún auxilio. Esta semana, nuestro mandador, a pesar de estar...

De TURRIALBA

Nuevas canalladas del finquero Juan Erzog

Las tiranías de Juan Erzog y sus secuaces en "Atirro" ya se extralimitan; vamos a delatar algunas de las muchas que en estas días han cometido. El compañero Juan Arce Quesada hace más o menos 8 a 10 años que tiene de trabajar en dicha hacienda; allí sufrió hace algún tiempo, un accidente en el que casi pierde el brazo derecho; al fin se curó sin recibir ningún auxilio de la hacienda. Y hace quince días este compañero, cogió unos bananos de los que dejan botados después que pasa la corteza; por esto lo multaron con ₡ 2.00; otro día que fué a retirar la orden (porque allí pagan todos los días; con el sistema ese de boletos, ordenes o cartones sólo cambiables por mercaderías en el camiserío; en esa forma las piltrafas que los pagan se las vuelven a quitar) pues bien al ir a retirar la orden sólo le dieron un diez, el alegó que eso era una injusticia porque los habían aguantar hambre a él y a su familia, y que le dieran por lo menos, algo y que después le rebajaran lo demás, pero el segundo del admor. le contestó "que donde había visto que las multas se cobrarán en abonos. Total q' el compañero Arce Quesada, después de trabajar tantos años allí, ha tenido que venir a Turrialba avergonzado de lo que le pasa.

Y así como ese, en esta semana han sucedido dos casos más, con 2 mujeres, la una llamada Clorinda Sandoval y la otra Canuta Chávez; esta última teniendo al marido en cama muy enfermo; y...

CORRESPONSAL

De Capellades

El compañero Evaristo Rodríguez Ch., denuncia para TRABAJO una serie de vagabunderías que se cometen en su pueblo.-Ataca de frente a Volio, el Monseñor, Diputado y cacique político de la ciudad de Cartago

A fines de 1932 el resguardo de Cartago le decomisó una cantidad de licores al Agente de policía de esta localidad, señor Ismael Durán Méndez. Dicha cantidad de licores era propiedad del expendedor señor Pedro Hidalgo Solano, como se comprobó en la información instruida. Pero este empleado contaba con que el gobernador de Cartago le toleraba todo, y así fué en realidad, pues le mantuvo en el puesto como mes y medio después de haberse comprobado el hecho. Transcurrido ese tiempo, el Sub-Inspector de Hacienda de Cartago se quejó ante el Presidente de la República, y éste ordenó la destitución inmediata del mencionado Durán, quedando sin "hueso" hasta que vino la política de diputados y anduvo con "Monseñor" Volio, limpiándole los zapatos, poniéndole y quitándole las polainas y espuelas y hasta besándole respetuosamente el anillo...

Consecuencias: aquí lo tenemos otra vez de agente de policía, con la ayuda de los Volio y la cacahuetaría del Gobernador de la provincia. Aquí tenemos el servicio de posta solamente tres días por semana y lo hace Ojaquin Lao, hijo doméstico del chino Domingo Lao. Una persona sería competente de este pueblo ofreció hacer el servicio todos los días, por el mismo sueldo; y no se lo aceptaron porque Domingo Lao goza del privilegio de ser "compadre" del Gobernador y de la credencial de hacer algo en su casa para club ricardista en la recién pasada campaña electoral.

Hay algo más, y más increíble aun: este señor Lao, gracias a la camaradería con el Gobernador ha obrado verdaderas maravillas, como fué esa de que por varios meses estuvo un yerno suyo, analfabeta, de agente de policía. Lao le servía de Secretario, con lo cual se echaba tres sueldos a la bolsa: el de correo, el de mensajero y una parte del de agente de policía.

Evaristo Rodríguez Ch.

AVISO

La Sección de Alajuela por el conocimiento de los miembros del partido que el JUEVES 21 DE JUNIO del año en curso, se celebrará una Asamblea General en la cual se elegirá el nuevo Comité Ejecutivo que ha de fungir durante el presente año.

NOTA:— Se hace saber que en esta Asamblea tienen derecho al voto solamente los que tengan su carnet al día.

EL COMITE, Sección de Alajuela.

Hacia la organización de la U. G. T.

Delgados de los diversos sindicatos han venido celebrando reuniones conjuntas con objeto de echar las bases definitivas de la Unión General de Trabajadores. Han llegado a un acuerdo firme sobre varias cuestiones, entre ellas una de primordial importancia: la inmediata publicación de un órgano de prensa, semanal que refleje los diferentes problemas de la vida sindical.

proletariado de Costa Rica. Este procede con clara conciencia al organizar sus fuerzas en una poderosa central sindical, que unido al partido político del proletariado — el Partido Comunista — dirija a las masas explotadas contra los patronos y el Gobierno.

TRABAJO registra, alborozado, el hecho de estar muy próxima la fecha en que la U. G. T....

PANORAMA MUNDIAL

LA ENTREVISTA DE MUSOLINI Y HITLER EN VENECIA

En estos momentos están de conferencia en Venecia los dos máximos asesinos de pueblos que ha conocido la historia; Adolfo Hitler y Benito Mussolini, verdugos de Alemania y de Italia.

Ambos dictadores están identificados en política interior. Ambos han intentado elaborar toda una teoría política y social del aplastamiento físico del proletariado, de la destrucción de sus partidos y sindicatos de lucha, en beneficio del gran capital. Ambos preconizan la militarización de los pueblos; la liquidación de todo concepto de libertad y de cultura; el retorno a la caverna y a la selva. Ambos son, en el mundo moderno que se debate alrededor del dilema: Revolución o Reacción, los más calificados personeros de la tendencia que quiere retrogradar a la humanidad a los oscuros días de la Edad Media.

Pero en política exterior el choque de los intereses encontrados del imperialismo alemán y del italiano ha sido inevitable y, por otra parte, lógico dentro de las contradicciones en que se mueve la economía capitalista en la época del imperialismo. Italia, de su participación en la guerra mundial, sacó pocos beneficios, y de ellos el principal fué una relativa influencia sobre los pueblos danubianos (Hungría, Rumanía, Yugoslavia, Checoslovaquia y Austria). Alemania, por su parte, lucha por conquistarse para sí esa influencia...

convertiendo a los balcanes en mercado consumidor de sus mercancías elaboradas y en fuente productora de las materias primas necesitadas por sus industrias de transformación. De aquí un largo y sordo pugilato sostenido entre las cancillerías de Roma y de Berlín, que se ha agudizado últimamente alrededor de Austria. El diminuto y sanguinario Dollfus ha provocado a Hitler, ordenando la disolución de las bandas NAZIS que se habían formado en Viena y en otras ciudades austriacas, porque Mussolini lo ha envalentado, cubriéndole las espaldas. Mientras tanto, ambos dictadores fascistas, demostrando una vez más que ellos no son sino sirvientes de las clases dominantes en sus respectivos países, se han venido disparando insultos desde sus órganos oficiales de prensa; y si ahora se reúnen, no es como dos amigos que se reconocen y estrechan fraternalmente las manos, sino como dos opositores que buscan conciliar una entente.

¿Qué saldrá de las conferencias de Venecia? Como resultados seguros, podemos dar dos: la filmación de una gran revista, en que ambos espectaculares hombrucillos saldrán muy echados para atrás, revistando ejércitos y arengando multitudes mercenarias o estúpidas; y un nuevo plan de conjunto para exterminar al enemigo común:

el proletariado. Pero el problema de Austria, y en general, el de los pueblos danubianos, no será solucionado. Los balcanes continuarán siendo la apetitosa presa de los imperialismos europeos, especialmente del italiano y del alemán; y cuando llegue el momento oportuno, cuando el fascismo instalado en Alemania o en Roma no le halle a sus contradicciones otra salida que la guerra, la guerra estarrá. El fascismo conduce...

fatalmente a la nueva matanza. Y Ypara impedirlo, ningún papel cumplen estas entrevistas entre los mismos que la están preparando, sino la acción revolucionaria y anti-guerra de las masas. El dilema no tiene un tercer término: O el proletariado europeo derriba revolucionariamente al fascismo; o el fascismo conducirá al mundo a una carnicería humana más espantosa que la de 1914.

La Ciencia Soviética en el Mar Ártico

LA TRAGEDIA DEL CHELYUSKIN

En febrero del año en curso se hundió en el mar de Bering el barco ruso llamado el Chelyuskin, barco que llevaba a bordo una expedición al mando del profesor Otto Yvievich Schmidt. El mar de Bering queda hacia el norte de la tierra, en las regiones árticas entre la América del Norte y Asia. Esas aguas se hielan durante los meses del invierno y en febrero los hielos estrujaron el barco de tal modo que quebraron su recia armazón y el barco se fué a pique. La tripulación logró salvarse y mientras de Moscú les enviaron salvamento, se establecieron en tiendas sobre el hielo que cubría el mar.

El lector no debe pasar sin atención sobre el detalle de las mujeres y los niños que acompañaron a los hombres que iban a operar en la estación meteorológica de la Isla de Wrangel. Para los que afirman que el comunismo ha destruido la familia, he aquí un hecho que prueba lo contrario. Familias enteras formaban parte de esa expedición y las esposas de esos hombres no dudaron en seguirlos y compartir sus penurias y supieron portarse hasta en los momentos más difíciles como verdaderas compañeras.

La traducción del artículo que va a continuación ha sido hecha del inglés especialmente para TRABAJO.

Aviadores rusos salvaron los 60 naufragos del Chelyuskin.

WASHINGTON, 18 de Mayo.— En la tarde del martes pasado un hombre alto, delgado, con una barba imponente, entró en el salón de espera contigua a la oficina del Embajador Alexander A. Troyanovsky de la Unión Soviética.

Después de ser presentado a los miembros de la prensa, Otto Yvievich Schmidt, sabio de 43 años, profesor de matemáticas en la Universidad del Estado en Moscú, explorador ártico, jefe de la Administración Central de las Comunicaciones Marítimas del Norte, se sentó y fué desenvolviendo toda la maravillosa narración del intento de travesía por el Norte y en una sola estación, de Levingrad al Pacífico, llevado a cabo por la expedición del Chelyuskin.

Tal vez algún día un artista americano o soviético fijará en un lienzo aquella caturosa escena, comenzada como una simple entrevista a la prensa. A un extremo de la mesa, el Profesor Schmidt, sentado con naturalidad, jugando con un lápiz sus rizos marcados sobre un mapa extendido ante él. Sus ademanes eran fáciles pero de una imponente dignidad. Cerca, a un lado del cuartel, un gran busto blanco de Lenin, el codo apoyado sobre varios libros, reloj en mano, como si fuese midiendo el tiempo a la conferencia. Detrás y frente a Schmidt, los periodistas, visiblemente impresionados, y los oficiales de la Embajada, extasiados y orgullosos de aquel compatriota que hablaba de tan horribles experiencias con una objetividad, una ecuanimidad y un sentido humano que conmovían. Inmediatamente detrás de Schmidt, estaba Ushakov, jefe de la expedición de salvamento y el mismo un distinguido sabio y explorador ártico, quien seguía atentamente los movimientos del lápiz de su jefe.

"Ahora, aquí"—decía el Profesor Schmidt conforme iba señalando los puntos marcados en el mapa. Los oyentes seguían con la cabeza sus movimientos. "Como sabéis, nuestro propósito era atravesar una vez más el Océano Ártico, como en 1932. En Julio de ese año yo fuí de Arcangel a Vladivostok. En 1933 con el Chelyuskin... doblando el Cabo Chelyuskin, era la primera vez que llegaban barcos a la desembocadura del Lena... El primer día de Setiembre estábamos aquí (y señalaba el lugar) y el primer día de Noviembre en este otro lugar, así..."

"¿Cómo naufragó el barco?"—preguntó un periodista. "De este modo"—Schmidt, indicando con el dedo una zona vertical por la que se iba perdiendo el barco. "Sobre el hielo miré mi reloj y me quedé pensando: '¿Cuánto tiempo me quedará?' y recuerdo que fui al punto 52 segundos después de salir que el barco se hundió..."

Señalando cada noche nuestros astrónomos fijaban por radio nuestra posición exacta a los aeroplanos que nos buscaban, pero el hielo en deriva cambiaba nuestra posición en pocas horas, haciendo así muy difícil el trabajo de los aviadores. "Y las mujeres, fueron rescatadas primero?" "Se las designó de primeras pero ellas no quisieron salir. Algunas se quedaron con sus maridos y muchas insistieron en quedarse por una cuestión de principios"—Luego explicó Schmidt que las mujeres alegaban la igualdad de derechos concedida a ellas por los Soviets y que, por lo mismo, tenían el derecho de quedarse. Parecía complacido el profesor al recordar este incidente. "¿Por qué había mujeres y niños con ustedes?" "Llevábamos once hombres para la isla de Wrangel destinados a atender nuestra estación meteorológica allí. Varios eran casados y una mujer llevaba un niño de un año; otro niño nació aquí en la isla. Él era el hijo de uno de los hombres que había nacido más al Norte. Estábamos en el mar de Kara y en consecuencia al niño se le llamó Karina. El profesor sonreía complacido al recordar el nombre de Karina. "¿Quién fué el último hombre que dejó el barco al hundirse?" "Minutos antes de que el barco se hundiese sólo quedábamos tres a bordo: el capitán, yo y también un jovencito, el único que permaneció. Todos saltamos; pero el hijo del capitán se quedó en el agua y se perdió. Sobre el hielo miré mi reloj y me quedé pensando: '¿Cuánto tiempo me quedará?' y recuerdo que fui al punto 52 segundos después de salir que el barco se hundió..."

dos para el evento. Todo lo tentamos colocado sobre el puente superior. — Mensajes? — Sí, cada cuarto de hora enviábamos un corto telegrama a Moscú. — Salvamos seis botes de motor, un pequeño aeroplano, tiendas y cosas por el estilo. En cada tienda teníamos una estufa. Como veis, disfrutábamos y mirando a sus oyentes el Chelyuskin fué muy amable con nosotros... "¿Cuál era el propósito del viaje, profesor?"

—Aumentar la pesquería en la región, trazar un camino de nuestras costas occidentales a las orientales y, en general, explorar la parte nórdica de nuestro país. Aquí (señalando) tenemos carbón, aquí, petróleo, maderas, etc. etc."

"Pasaron ustedes muchas penalidades?" "No. Teníamos buena ropa, pieles y demás.—Estuvimos exactamente a 40 grados bajo cero. —La principal dificultad fué el tiempo. También cada noche nuestros astrónomos fijaban por radio nuestra posición exacta a los aeroplanos que nos buscaban, pero el hielo en deriva cambiaba nuestra posición en pocas horas, haciendo así muy difícil el trabajo de los aviadores. "Y las mujeres, fueron rescatadas primero?"

—Se las designó de primeras pero ellas no quisieron salir. Algunas se quedaron con sus maridos y muchas insistieron en quedarse por una cuestión de principios"—Luego explicó Schmidt que las mujeres alegaban la igualdad de derechos concedida a ellas por los Soviets y que, por lo mismo, tenían el derecho de quedarse. Parecía complacido el profesor al recordar este incidente. "¿Por qué había mujeres y niños con ustedes?"

—Llevábamos once hombres para la isla de Wrangel destinados a atender nuestra estación meteorológica allí. Varios eran casados y una mujer llevaba un niño de un año; otro niño nació aquí en la isla. Él era el hijo de uno de los hombres que había nacido más al Norte. Estábamos en el mar de Kara y en consecuencia al niño se le llamó Karina. El profesor sonreía complacido al recordar el nombre de Karina.

"¿Quién fué el último hombre que dejó el barco al hundirse?" "Minutos antes de que el barco se hundiese sólo quedábamos tres a bordo: el capitán, yo y también un jovencito, el único que permaneció. Todos saltamos; pero el hijo del capitán se quedó en el agua y se perdió. Sobre el hielo miré mi reloj y me quedé pensando: '¿Cuánto tiempo me quedará?' y recuerdo que fui al punto 52 segundos después de salir que el barco se hundió..."

NOTAS BREVES

La Cámara de Contribuyentes, en el párrafo de la cual han...

Para responder a esa apreciación mentirosa y canalla...

En cuanto al respeto que nos merecen los contribuyentes...

Algunos compañeros del Atlántico nos han traído las tarjetas...

En un reportaje del Ministro yanqui Sack dice que en los primeros meses de este año...

Crónica municipal de Heredia

El c. Arias Síndico del Distrito Central formula graves cargos contra el Administrador de la Planta Eléctrica de Heredia y pide su destitución

Aprobadas que fueron las actas de las dos sesiones anteriores...

Existen en todos los distritos, sin excluir el central, unas Juntas llamadas linearias...

Para terminar se le conceda la palabra al comp. Francisco Arias...

Licho Dobles, palanganas como de costumbre, quiere arreglar el asunto con sus abundantes palabras...

Arístides, hombre de ideología burguesa, pero serio y honrado, explicó su voto en favor de la moción de desagravio...

Por gestiones de nuestros diputados se consigue: "que los gastos de tramitación de los préstamos menores de \$ 500.00, corran de cuenta del Banco Inter-nacional, becas adjudicadas por oposición y jornada de 8 hs. a los telegrafistas

EN LA MUNICIPALIDAD

Destitución para el Jefe de Departamento que sin motivo poderoso mantenga sin resolver un asunto más de 8 días

Nuestra fracción en la Municipalidad de San José hizo moción para que los empleados que...

El Agente Principal de Policía Municipal pidió en la sesión el respaldo del Intendente para proceder al cobro compulsivo de las cuentas...

directa contra la rapaz bananera

enterado de un año que el mo que servido los contratos...

Trabajadores del Atlántico

La fracción comunista en el congreso exigirá, con vehemencia y energía que a la United Fruit Company se le persiga judicialmente...

Sintetizamos a continuación las intervenciones de nuestros compañeros Mora y Jiménez...

SESION DEL MIERCOLES

Se pone a debate en primer lugar una moción del diputado Martín para que el Congreso exprese su condolencia a los gobiernos de Honduras y el Salvador...

SESION DEL LUNES

Se conoce de una nota del Ministro de Fomento en que se fijan los sueldos de los empleados del muelle de Puntarenas. El asunto está ya en tercer debate.

Se pone a discusión en tercer debate la pensión del ex-magistrado Benito Serrano. Martín hace moción para que esa pensión no se fije en doscientos colones sino en cuatrocientos.

Se continúa luego discutiendo la ley de becas. Varios diputados hacen largos discursos. El compañero Mora interviene y manifiesta que todavía no está de acuerdo con el proyecto de ley...

Se discute en tercer debate la ley que acuerda distribuir un millón de colones en pequeños préstamos a los agricultores pobres del país. El compañero Jiménez hace moción para que los gastos de tramitación de los préstamos menores de quinientos colones corran íntegramente por cuenta del Bco.

LA TRAGEDIA DEL...

Viene de la Página DOS hundido Pero el Chelyuskin, repito, fue muy bueno con nosotros aún después de desaparecido: los barriles de petróleo y las maderas para estufa que habíamos depositado sobre el puente flotaron...

SESION DEL JUEVES

Se entra a conocer de una subvención propuesta para la "Revista Escuela de Agricultura". La subvención es de cien colones. El diputado Monge pide que se eleve a doscientos cincuenta colones.

El presidente anunció que se votaría la moción de revisión de Dobles Segreda. El diputado Tinoco dijo que él no estaba de acuerdo con la adjudicación de las quinientas becas...

había hecho para justificar la medida y dijo que se exageraba demasiado con falta evidente de probidad. Por qué afirmar — repitió — que esa revista va a provocar el resurgimiento de la agricultura nacional?

Hay réplicas y contraréplicas y por fin triunfa la tesis del compañero Mora en el sentido de que se deseché la moción de Monge. Sin embargo, siempre se acuerda subvencionar la revista con cien colones mensuales.

"TRABAJO" ORGANÓ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA. Apartado 1866 - San José, Costa Rica. Número sueldo, \$ 0.10 - Suscripción mensual \$ 0.50

LA MUNICIPALIDAD DE PUNTARENAS. INSTRUMENTO DE CANTINEROS RICOS

Hace largos años, muchas, muchas mujeres se ganan la vida en el puerto vendiendo refrescos a la orilla de la acera, allí en un carrito, con dos bancos a la par sirven al público...

La moción fue aprobada. En favor de la tesis del compañero Mora hubo 14 votos y en contra 24.

Una vez más las denun...

(VIENE de la página UNO) se ponen de pie y se dirigen hacia el banquillo del compañero Mora. En el acto el cobarde de Roberto Zeledón Castro se pone de pie y comienza a proferir palabras de mentida indignación.

Se propuso un voto de simpatía a Dobles Segreda. En este momento el compañero Jiménez tomó la palabra y declaró que si la cámara mantenía su actitud agresiva, los representantes comunistas estaban dispuestos a afrontar todas sus responsabilidades...

MORA. — De eso trató. Se le permite hablar, y dice: Siempre he tratado todos los asuntos en forma científica, doctrinaria, hasta donde mis capacidades me lo permiten...

El representante Montero, donde están sobreponiendo un asunto de carácter personal en un asunto de la nación. Si he sido malcriado y estoy indignado conmigo que me reclamen en otro terreno.